A SEIS MESES DEL COLAPSO

FISCALÍA BUSCA

POR IVÁN MEJÍA

Además de la acusación por la muerte de 26 personas en el colapso de la Línea 12, la Fiscalia General de Justicia (FGJ) de la Ciudad de México también busca imputar a diez exfuncionarios del Proyecto Metro por lesiones culposas contra 66 víctimas. Sin embargo, fueron 108 los lesionados que el pasado 3 de mayo dejó el desplome en la interestación Olivos-Tezonco. Si bien algunos de esos pasajeros no requirieron en ese momento mayor atención médica por sus lesiones, algunos de ellos sí la necesitaban y otros requirieron o requieren aún atención sicológica. Uno de esos casos es el de Enrique "N", quien tras ser rescatado por una ventana de uno de los dos vagones que cayó sobre avenida Tláhuac fue trasladado al hospital Balbuena, donde no pudo recibir la atención que requería debido a que no contaban con un especialista. ban con un especialista. Así que debió acudir a un hospial parti-

cular, donde tras realizarle tomografías y radiografías le diagnosticaron lesiones en cadera v columna

cadera y columna.

El abogado de Enrique, Teófilo Benítez, dijo a Excélsior que la atención médica que su cliente recibió fue tras interponer un amparo, pero que, al no haber sido atendido oportunamente, no forma parte del expendiente por el que la Fiscalía busca la imputación de lestones culposas y, en su caso, reparación del daño.

El Ministerio Público solicitó el expediente clínico del hombre de 52 años al hospital Balbuena, pero no ha habido

hospital Balbuena, pero no ha habido respuesta, señala el abogado, por tanto, al no existir un cer-tificado médico del afectado, la FGJ no lo consideró como víctima con lesio-nes severas.

nes severas. El litigante afir-mó que le solicitó avalar las lesiones

de su cliente mediante el expediente clínico del hospital particular, pero que no lo logró. Ahora Enrique, quien es contratista, no puede ejercer su labores y llevar el sus-tento a su familia.

no puede ejercer su labores y llevar el sustento a su familia.

El abogado considera que 50 por ciento de los 66 lesionados que no forman
parte del grupo para el ejercicio de acción
penal tienen una problematica similar.

Otros son aquellos que por sus lesiones,
que tardan en sanar menos de 15 días, no
ameritan entrar en la imputación, con lo
cual no está de acuerdo otro de los abogados de algunas de las víctimas.

"Aunque sea una lesión menor, si existe un daño sicológico, necesitan ayuda sicológica que ellos no deben pagar de su
bolsillo", argumento Cristopher Estupiñán,
quien representa a 20 víctimas. 14 de las
cuales están contempladas por la Fiscalía
para ejercer acción penal.

El abogado agregó que presentará peritarjes sicológicos con el objetivo de que la
Fiscalía certifique un daño sicoemocional
y los tome en cuenta para la imputación
que formalizará el MP en contra de los exservidores públicos.

servidores públicos.



SOBREVIVIENTE

"Que paguen el daño que me hicieron"

POR ABRAHAM NAVA

Adriana no ha recuperado ni 50% de la

Adriana no ha recuperado ni 50% de la vida que tenía antes del colapso de la L12.

"Quiero ayudarle a mi hija a la comida, a picar algo y no puedo, no puedo con esta mano no puedo, puedo agarrar a lo mejor una botella, pero que no tenga tanta agua o así para que pueda yo tomar. No puedo ayudar, yo me desespero, quiero ayudarle a mi hija a pelar la verdura que me como y no puedo, relata entre lagrimas.

Su movilidad ha aumentado, pues los días siguilerates al siniestro no podía ni siquiera levantarse de la cama.

día ni siguiera levantarse de la cama,

luego estuvo en silla de ruedas, silla de ruedas, pero imposibilitada de realizar cosas básicas. No sabe si algún día podra volver a trabajar como empleada doméstica. "Aquí estamos en la alcaldía Tlábuac y vo me iba a puac y vo me iba a proper simple de significante de servicio de la companya de la companya

huac y yo me iba a trabajar a la alcaldía Benito Juárez; yo tenía muchos planes.

Benito Juárez; yo tenía muchos planes.

"Poco a poco he ido comprando cosas para mi casa con años de trabajo; este año quería cambiar mi puerta de la entrada de mi cocina, que está toda rota; quería echar el piso porque ahorita la alfombra ayuda, pero está toda descarapelada; quería hacer mi baño, porque está mal, no es de caja de agua y eso, es con cubeta de agua, hay que bañarse a jicarazos", relata.

Su diagnóstico fue traumatismo craneoencefálico, esguince cervical y en hombros, y fuertes contusiones.

"Me hicieron estudios de sangre: yo no era diabetica, ahora ya hasta me dijeron

"Me hicieron estudios de sangre; yo no eta dilabética, ahora ya hasta me dijeron que lo soy. Hipertensa y ahora dilabética. Yo no quiero decir esto, pero es lo peor que me pudo haber pasado", lamenta. "¿Cómo se me puede hacer justicia?, pues que paguen los responsables. Yo no sé de qué forma el gobierno puede hacer que ellos paguen, pero quisiera que sí, de una u otra forma, que paguen y que me paguen el daño que me hicieron moralmente, que a lo mejor eso no hay forma, para que me devuelvan todo lo que yo tenía antes de vida, la tengo muerta por dentro".



recibieron atención médica hoy necesitan terapia sicológica; piden que sus casos se integren a la

imputación penal

El pasado 3 de mayo, minutos después de las 22:00 horas, colapsó la Línea 12



El frío disparó Alerta Amarilla en 3 alcaldías

Ayer se activó la Alerta Amarilla por pronóstico de bajas temperaturas en tres alcaldías durante la

madrugada de hoy. En su cuenta de Twit-ter, la Secretaría de Ges ter, la Secretaría de Ges-tión Integral de Riesgos y Protección Civil informó que entre las 04:00 y las 08:00 horas La Magda-lena Contreras, Milpa Al-ta y Tlalpan tendrán entre 4 y 6 grados centígrados, por lo que recomendó tener previsiones. tener previsiones.

- De la Redacci

Seguridad empuja la economía

El alcalde, Santiago Taboada, destaca el interés por retomar actividades laborales y generar nuevas plazas de trabajo

POR WENDY ROA

Además de ser la alcaldía con la mayor percepción de seguridad en la Ciudad de México, de acuerdo con da-tos de la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana (ENSU) del Instituto Nacio-

(ENSÜ) del Instituto Nacio-nal de Estadística y Geogra-fía (Inegi). Benito Juárez se ha convertido en centro estraté-gico para los negocios y de la reactivación económica. El alcalde, Santiago Ta-boada, señaló que la demar-cación "se ha vuelto un lugar con muchísimos beneficios: cada vez hay más transporte público bien conectado, hepúblico bien conectado, he mos hecho un esfuerzo por meiorar la infraestructura.



Foto: Ai ra vez a gobernar la BJ en lago Taboada llegó por prime 2018 y este año acaba de asumir para un segundo mandato

Bien evaluada

La BJ es la alcaldía con la mayor percepción de seguridad en la Ciudad de México, de acuerdo con la ENSU, del Inegi.

la seguridad; eso también impacta a la hora en que al-guien quiere vivir o trabajar aquí", comentó. Taboada indicó que la al-caldía se ha convertido en un espacio para invertir de

forma segura, además de que hay un interés particular de retomar las actividades

laborales y de generar nue-vas plazas de trabajo. Recientes estudios mues-tran que 67.8 por ciento de los residentes de la demar-cación manifestaron sentirse seguros, lo que muestra que la estrategia Blindar BJ ha dado resultados.

dado resulfados.
Con ese programa, a partir de 2018, la alcaldía pasó
de 70 a más de 300 policía,
se adquirieron 66 unidades
de proximidad, se tiene presencia en los 28 cuadrantes
de la alcaldía para disminuir
el tiempo de atención y respuesta: y se puso en marcha
el programa Cuidar a quien
nos Cuida, con el objetivo nos Cuida, con el objetivo de dignificar la labor de los

ARCAS DE LA CDMX

Hubo 6.5% más ingresos de lo previsto

POR WENDY ROA

De enero a septiembre de

De enero a septiembre de este año el gobierno de la Cludad de México obtuvo ingresos por 177 mil 653.6 millones, lo que representa un 6.5 por ciento arriba de lo estimado para este período.

De acuerdo con la Secretaría de Administración y Finanzas (SAF) estos ingresos equivalen a 10 mil 77L4 millones de pesos adicionales a lo programado en la Ley de Ingresos de la capital, además de que reportó que se registró una variación real registró una variación real positiva de 0.9 por ciento, respecto al mismo lapso de

"Para el tercer trimestre de 2021 se observaron resul-tados en su mayoría positi-vos al interior de los Ingresos MIL 653.6

este año

MIL

771.4 millones de programado en la Ley de ngresos de la capital

Totales con respecto a las es timaciones para el periodo, los cuales están asociados, principalmente, a la reaper-tura de actividades econó-micas y al restablecimiento paulatino de la movilidad en la Ciudad, así como al avan-ce en la campaña de vacu-nación contra la COVID-19", señala el Informe de Avance Trimestral enero-septiembre de 2021. Las autoridades también

Las autoridades también refirieron que los Ingresos del Sector Público Presupuestario alcanzaron los 177 mil 869,9 millones de pesos, clíra 5.8 por ciento mayor a la meta establecida para el tercer trimestre de 2021.

Los recursos indican, estuvieron conformados por 163 mil 780.0 millones de pesos de Ingresos del Sector

163 mil 780.0 millones de pesos de Ingresos del Sector Gobierno, que representan 92.1 por ciento del total y 14 mil 89.9 millones de pesos que aportó el Sector Paraes-tatal no Financiero, es decir, 7.9 por ciento de los recursos antes mencionados.

Ejecutado militó en MC y laboró con Esthela Damián

El hombre que fue ases El hombre que fue asesi-nado de más de 30 bala-zos en calles de la alcaldía Xochimilco el pasado lu-nes fue identificado como Juan Carlos "N", quien en su momento fue militante y candidato de Movimien-to Ciudadano, asesor en la entonces Asamblea Legis-lativa y colaborador de Es-thela Damián, actualmente directora del DIF capitalino. Los hechos ocurrieron a

directora del DIII- capitalino. Los hechos ocurrieron a las 15:30 horas, cuando la víctima conducía junto con un acompañante sobre Lá-zaro Cárdenas, en la colo-nia San Juan Tepepan.



La SUV en la que viajaba la víctima y su acompañante

En el cruce con la calle Felipe Ángeles, desde un auto Dodge gris abrieron fuego, lesionado a Juan Carlos, quien perdió el control y se impactó contra un poste.

Descendió de la unidad e intentó escapar, sin em-bargo, los gatilleros le die-ron alcance y lo ultimaron.

Al acompañante lo dejaron con vida, a pesar de haber recibido tres im-pactos de bala. En el sitio fueron localizaron 39 cas-

quillos percutidos.

Royfid Torres, diputado local de MC, dijo que se
"debe combatir la violencia
y esclarecer este acto".

— Iván Mejía y Georgina Olson